

Las suscripciones son por PAGOS ANTICIPADOS. Madrid, 5 pesetas 50 céntimos al mes; provincias, pagando en la Administración, 7 pta. trimestre; por medio de comisionados 10 pta. extranjeros y Antillas, 12 pta. trimestre. Egipto, 15 pta. y países fuera de la Unión postal, 18 pta. Número suelto, 5 céntimos de postal. Véndese en los kioscos y en las librerías. Remite y comunicador a precios módicos.

Publicaciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias y en la Administración, calle de San Gerónimo, núm. 8, donde se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. También admite anuncios extranjeros, la Agencia Hertz de París. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

## EDICION DE LA TARDE

### La nueva ley de instrucción pública y la intervención del Nuncio.

Con asombro leímos anoche en *La Correspondencia* dos sueltos de carácter oficioso, singularmente aquel en que se hablaba de consultas al Nuncio con motivo de la ley de instrucción pública en proyecto; pero como la prensa ministerial de la mañana, con su silencio los unos, ó copiando la noticia los otros, parecen asentir á las referencias susodichas, debemos creer, si bien con recelo, que lo dicho tiene fundamento; y lo dicho, nuestros lectores lo van á juzgar por sí mismos.

Base de la nueva ley de instrucción pública, según *La Correspondencia*:

«Tan pronto como termine el interregno parlamentario, presentará el Sr. Pidal en el Senado, las bases que proclaman la libertad de enseñanza, y autorizan la creación de establecimientos libres, facilitando mucho la formación de aquellos cuyo personal se componga de sacerdotes que, al parecer, tendrán algunas facultades para enseñar y examinar, aunque carezcan de títulos académicos.»

En la enseñanza oficial, comenzando por las escuelas de instrucción primaria, siguiendo por las superiores y normales e institutos, y terminando por las universidades, se concede cierta inspección á la Iglesia; y se prohíbe enseñar nada que sea contrario á la religión, á la monarquía ó á cualquiera de las instituciones fundamentales de la patria.

Se harán también reformas, ampliando algunos estudios filosóficos en la facultad de filosofía y letras; se crean cátedras de religión y moral en los institutos y en las universidades se restablecerá la facultad de teología.»

Estas bases, como dice *El Imparcial*, son en su esencia las siguientes:

1.º Restablecimiento del estudio de la religión y moral en los cuadros de asignaturas de segunda enseñanza.

2.º Restablecimiento de la facultad de teología.

3.º Restablecimiento de los programas para la enseñanza de los profesores en los centros oficiales, incluso las Universidades.

4.º Intervención prudente de la Iglesia en los indicados centros, no sabemos por qué medios, y otorgamiento de ciertas facilidades y preeminencias á los centros libres de enseñanza, como Universidades católicas, acogidos á la protección de la Iglesia católica.

Toda la tendencia de este proyecto y especialmente algunas de sus bases, estamos ciertos de que van á ser combatidas rudamente por los partidos liberales (y aun no sabemos si las admitirán bastantes conservadores); pero todavía ha de aumentar su mal humor el ver que se levanta al Nuncio como un poder del Estado, consultándole las cosas que no tenía necesidad de saber sino á posteriori, y ya que las conociere, que no se diese el caso de publicarlo *urbis et orbe*, con daño de los poderes públicos, únicos llamados á intervenir en la confección de las leyes, y en desprestigio, también, de centros consultivos, como por ejemplo, el de Instrucción pública, con más idoneidad y derecho para el caso, que el Nuncio de Su Santidad.

Pero veamos sobre este particular también, el suelto de *La Correspondencia*:

«En los círculos políticos se ha dicho esta tarde que en la carta del Nuncio de Su Santidad al Sr. Pidal, con motivo de la pastoral del señor obispo de Omsa, dice el primero que el Sr. Pidal ha dado demasiada importancia á dicha pastoral, toda vez que el gobierno tiene la solemne declaración de Su Santidad, desaprobando los ataques personales de algunos obispos al gobierno y la confusión y mezcla de la religión con la política.»

Anadase, que conocer el Nuncio del proyecto de ley de instrucción pública, manifestaba también en dicha carta al Sr. Pidal, el agrado con que había visto y examinado dicho proyecto, que aprobaba en absoluto, excitándole á presentarlo sin demora á las Cámaras y en la confianza de obtener la completa aprobación de Su Santidad, alabando el propio tiempo el pensamiento de facilitar los medios para crear una Universidad católica en España.»

«Pues bien; así este suelto, como el precedente, pero sobre todo el último, han parecido torpes é imprudentes, revelando en la política conservadora una sumisión á ingerencias extrañas y una tendencia clerical, que no sabemos qué ventajas vaya á traer á la civilización ni á la paz del país; pero á la verdad, todo ello nos parece absurdo é inverosímil, y queremos esperar nuevas noticias, para expresar un juicio definitivo.»

### La declaración de Brisson.—Su efecto.—Creditos de guerra.

Aunque el telégrafo nos adelantó un extracto de la declaración que hizo en las Cámaras el nuevo gobierno francés, fué tan conciso, que nos parece oportuno dar el texto íntegro de esa declaración, para conocimiento de nuestros lectores. Dice así:

«Señores: En las circunstancias en que el presidente de la república nos llama á los negocios, no aguarda de nosotros un programa estenso.»

Hemos procurado, inspirándonos en un interés nacional, y abandonando toda consideración secundaria, formar un gabinete de conciliación y de unión y agrupar todas las voluntades posibles, á fin de poner mayor concurso de fuerzas al servicio de Francia y de la república.

Pediremos á China que respete nuestros derechos, tales y como resultan de los tratados, tales y como ella misma los reconoció en el convenio del 11 de Mayo de 1884; dichosos nosotros si bastan las negociaciones para alcanzar este objeto, pero estamos resueltos á perseguirlo por las armas, aunque estamos también decididos á no modificar el carácter de la expedición sin la vena del Parlamento. La noción exacta de lo que debemos á nuestras heroicas tropas de tierra y mar y á sus jefes, nos unirá fácilmente.

En segundo lugar, por medio de una política cuidadosa y circunspecta, habremos de garantizar nuestra situación general en medio de las cuestiones que preocupan á Europa.

No podríamos mirar indiferentes esas cuestiones, pero sean cualesquiera los intereses que se pongan en juego, ajustaremos siempre nuestra actitud al interés directo y superior de Francia.

En el interior obedeceremos al mismo pensamiento de unión y de concordia, y si se permite la expresión, de concentración libre y natural de las

fuerzas republicanas. Con semejante espíritu abordaremos el examen de las leyes urgentes, de la discusión del presupuesto que tendréis que votar en la legislatura actual.

Pronto se dará la palabra al país. Comprometamos nuestro honor en asegurar las elecciones libres, leales y sinceras. Cuanto más espontánea é independiente sea esta manifestación del sufragio universal, más se fortalecerá la república y más poderosamente se omentará la unión entre los republicanos.

Lo mismo que en el exterior no miraremos más que á la bandera, en el interior no sobreviviremos más que á la soberanía nacional.

Invitamos á todos los amigos de la democracia y de esta noble forma de gobierno, á la cual hemos dedicado nuestra vida, á que nos ayuden en la obra.»

Este programa fué generalmente recibido con aplausos y aclamaciones. Cuando el presidente del Consejo dijo que él y sus amigos habían dedicado su vida á la causa republicana, se produjeron algunos rumores en la derecha, que fueron sofocados por los aplausos de la mayoría.

Por lo demás, en el programa, aparte de las frases patrióticas y de concordia entre los elementos republicanos, que nada aseguran, por lo vagas, en el punto concreto que fué origen de la crisis, en nada difiere del programa de Ferry. Cien veces dijo Ferry, y la Cámara se lo aplaudió, que solo se proponía obligar á China, ó por la diplomacia ó por las armas, á cumplir íntegro el tratado de Tientsin de 14 de Mayo del 84, y esto mismo es lo que promete Brisson, y una vez más recibe la Cámara este programa con aplausos.

De manera que la política con China de los dos gobiernos, es igual; ahora falta saber si la Cámara arrojará á Brisson del poder, como ha arrojado á Ferry, el día en que después de muchas victorias reciba el primer contratiempo en la ejecución de su programa.

En la misma sesión aprobó, como sabemos, el crédito de 150 millones para la expedición al Tonkin, y en su discusión no hubo otra cosa notable sino que M. Gaillard, el mismo que propuso el nombramiento de una comisión de diputados que interviniera el ministerio de Negocios extranjeros al día siguiente de la crisis, protestó contra la guerra de China en nombre de la justicia, del derecho y del interés de Francia, y reclamó un arbitraje internacional.

Como estas últimas palabras produjeron algunos rumores, el fogoso orador los contestó con estas palabras, que casi le valen la censura:

«Los que producen esos rumores necios, no se atreverán á inscribir su nombre en el *Diario Oficial* (Risas y exclamaciones).»

### El Sr. Sagasta en Málaga y en Córdoba.

Los periódicos de Málaga hoy recibidos, dan cuenta de la llegada á aquella población del señor Sagasta, á quien acompañaba su hijo y el Sr. Albaréda.

En la estación esperaban á los viajeros gran número de personas, y los mismos periódicos conservadores reconocen que el recibimiento fué por todo extremo afectuoso y discreto.

A la una de la tarde se celebró un almuerzo en *La Macarena*, magnífica posesión de D. Emilio de Herrera, en honor de los Sres. Sagasta y Albaréda.

Durante el almuerzo reinó la mayor animación y franqueza, y al final inició los brindis, de carácter puramente familiar y privado, el Sr. D. José Luis Albaréda, el cual tributó merecidos elogios á la elegante mansión del Sr. Herrera, á quien desoó salud y prosperidades.

El Sr. Herrera brindó con espontáneas frases de gratitud por los distinguidos huéspedes que honraban su casa y por todos aquellos que le favorecían en aquel instante con su presencia.

Y, por último, el Sr. Sagasta consagró también frases de gratitud y de afecto para el Sr. Herrera, con especial encargo de que transmitiera aquellos sentimientos á las señoras de la casa á cuyos pies se ponía.

Al almuerzo asistieron, entre otras personas, los Sres. Arias (D. Severiano), Alcalá del Olmo, Eapinoso, García (D. Liborio), Romero Vazquez, Corró, Gross, Ferrer, Perez de Guzman, Rimos Power, Sel, Palau, Utrera, Ocon (D. Emilio), Herrera (D. Rafael) y Franquelo (D. Narciso.)

Por la noche, el Circulo fusionista dió un banquete en honor de los Sres. Sagasta y Albaréda.

En cuanto á Córdoba, nada pueden decir los periódicos de aquella capital sobre el banquete, porque habiendo sido anoche, de esto hablarán mañana.

En los periódicos de Madrid de la mañana, no vemos tampoco telegrama alguno; sólo *La Correspondencia* y *El Noticiero* (no sabemos si extractando los partes confidenciales que quizá ha enviado el gobernador); dicen lo siguiente:

«El banquete comenzó á las ocho y ha terminado después de las once de la noche.»

A las nueve y media inició los brindis el ex-gobernador civil Sr. Rodríguez Sanchez, haciéndolo por las libertades públicas.

El Sr. Barroso, demócrata marxista, por la conciliación de los partidos liberales sin intransigencias y nebulosidades.

El marqués de la Vega de Armijo declaró que el partido liberal realizó en el poder todas las promesas hechas en la oposición, y que no hizo más que surgir las disidencias deplorables. Atacó al partido conservador por su política electoral, y brindó por la Real Familia y por la libertad.

El Sr. Albaréda enaltece los triunfos de la libertad en la historia y la práctica feliz de la libertad en la época moderna. Elogió las costumbres políticas de Italia, y dijo oportunas galanterías al bello sexo.

El Sr. González (D. Venancio) proclama la idea de la conciliación liberal, como preparatoria de un gran desenlace político, y recomienda las prácticas sinceras de los principios constitucionales. Terminó esperando que todas las minorías parlamentarias irán acordes en las votaciones sucesivas.

El Sr. Sagasta resumió los brindis. Combate la política del partido conservador. Dijo que no hace programas porque ya es conocido el del partido liberal, sin que varíe

más que en aquello que exijan las necesidades del tiempo. Afirma que será un hecho la unión de los liberales, porque las diferencias se zanjarán sin necesidad de abrir períodos continuos. Brindó por Maros, por los liberales, por las damas y por los leales, inscritos en las banderas que adornan el teatro y que dicen: ¡Viva Alfonso XIII! ¡Viva Córdoba! ¡Viva la libertad!

Los comensales han sido 300 próximamente, encontrándose algunos procedentes de Jaén, y la concurrencia de invitados muy numerosa.

Terminado el banquete, á las once, fueron recibidas las comisiones en casa del marqués de la Vega de Armijo.»

Sobre estas referencias, es posible que haya omisión en algunos detalles y adornos; pero el fondo de los discursos nos parece verosímil.

Lo que nos llama la atención, sin embargo, es que los periódicos liberales no hayan recibido telegramas extensos, dando idea cabal del banquete.

## TRIBUNALES.

### Parrieldio en la calle de San Hermenegildo.

A la una y media de la tarde próximamente ha dado principio la vista de este importante proceso, instruido á instancia de D. Manuel Martínez Hermosea contra D. Luis Jiménez Perez.

La sección tercera está ocupada por bastante público, aunque se nota á primera vista que los que asisten diariamente á presenciar esta clase de procesos tienen hoy el atractivo de los toros.

Declarada abierta la audiencia por el presidente, Sr. González de la Peña, comparece el procesado D. Luis Jiménez Perez, que toma asiento en el banco de los procesados; viste decentemente, y contesta con gran claridad á varias preguntas que le hace el Sr. González de la Peña, y de las que resulta que el procesado tiene cuarenta años y que ha sido procesado dos veces por delitos políticos.

El secretario Sr. Carrasco da lectura á los antecedentes de la causa, donde constan los hechos ocurridos el día 16 de Octubre del año anterior en que se cometió el parrieldio.

Se procede al examen de los peritos y testigos; de los primeros deben comparecer ante la sala 10, y 69 con el carácter de testigos.

Los primeros que comparecen son los dos médicos forenses que reconocieron el cadáver de doña Carolina Martínez.

Refieren el resultado del reconocimiento y definen científicamente la herida que tenía el cadáver. (Desde la lectura de los antecedentes, el procesado está profundamente conmovido y llora amargamente cuando oye repetir el nombre de su difunta esposa.)

A la declaración de los médicos forenses sigue la de los peritos, entre los cuales figura el médico que visitaba al procesado; la mayor parte de ellos reconocen en él un temperamento susceptible de frecuentes sobreesaltaciones nerviosas, si bien otros opinan que el procesado no padece ataques epilépticos, cuyo padecimiento presenta como prueba la defensas en su escrito.

Terminada la prueba pericial, comparece el coronel Oliver.

Presidente.—¿Conoce usted al procesado como funcionario ó como particular?

Coronel Oliver.—No señor. (El procesado hace signos afirmativos.)

El Sr. Oliver refiere cuanto por razón de su cargo sabe sobre este proceso.

Seguidamente declara el procesado.

Presidente.—Diga el procesado cuanto sepa sobre lo ocurrido el día de autos.

Procesado.—Yo quisiera—dice—que el tribunal tuviese paciencia para escucharme, porque son tantas las recriminaciones que se me han hecho, que yo deseaba vivamente llegase este momento para hacer pública mi inocencia ante el tribunal y ante el mundo.

Refiere el procesado minuciosamente algunos motivos de su vida de casado, que dieron origen á que dudase de la fidelidad de su esposa.

—Yo—dice el procesado—la perdono, porque adoraba á mi esposa entrañablemente.

Describe la escena ocurrida en la calle de San Hermenegildo, cuando cometió el delito porque está procesado.

—No supe—dice llorando amargamente—lo que hice; lo juro por mis hijos y por mi madre, que es lo que más quiero en el mundo.

Presidente.—Conteste el procesado á las preguntas del señor fiscal.

Fiscal.—¿Visitaba usted á sus hijos después de estar separado de su esposa?

Procesado.—Sí señor, todos los días.

Fiscal.—¿En la última entrevista que usted tuvo con su esposa, quién fue el primero que habló?

Procesado.—Mi mujer, que me dijo que la estaba desahoreando, y añadió: ¡Estos hijos no son tuyos!... Entonces fué cuando yo saqué la pistola y di disparé sobre ella.

Fiscal.—¿Tenía entonces en brazos su mujer de usted el niño más pequeño?

Procesado.—Cuando disparé, no señor.

Resumida la audiencia continúa la declaración del procesado, contestando á las preguntas de su defensor.

Defensor.—Diga si cuantas veces entabló demanda de divorcio, si su mujer se negó á presentar las pruebas necesarias.

Procesado.—Sí señor.

Y después de algunas preguntas más termina la declaración del procesado que ha durado próximamente una hora.

Empieza el examen de los testigos por el profesor de primera enseñanza D. Pedro Morcillo que habitaba en la misma casa del procesado.

Dice que la esposa del procesado tenía genio muy independiente y á esto se limita su declaración.

Joseta Bagar, también vecina del procesado, dice que sabe existían disgustos entre el matrimonio.

Después presta declaración D. Mariano Benito Heredia, comandante de infantería, que conocía al procesado y á su esposa y que á instancias de ésta le facilitó trabajo porque le dijo que estaba mal de recursos y que su esposa la había abandonado.

Este testigo se encontraba casualmente en la casa de la difunta el día del suceso.

Dice que oyó palabras fuertes y provocativas, á las que siguieron sucesivamente dos disparos y un pío orgánico grito; que se asomó á la puerta, y que en tonces fué cuando vio á su antiguo amigo, que lloraba, y que sin duda debió cometer el delito impulsado por un arrebató, de los que en el procesado eran, según el testigo, frecuentes.

Aurora Benavides, hija de la difunta, se presenta en la sala, trayendo en brazos al niño menor del procesado; éste, al ver á su hijo, se abalanza á su hijo, cogiéndole en sus brazos, acariciándole y llorando amargamente.

Entre el testigo y el procesado se cruzan algunas palabras un tanto vivas, á que pone término el señor presidente, que invita á guardar el respeto debido á la sala.

No dice nada nuevo á lo dicho por anteriores testigos, sino que la difunta doña Carolina Martínez tenía el niño menor en sus brazos cuando el procesado la mató.

María Díez, Natividad Benavente, contesta á todo lo que se le pregunta, coincidiendo en lo dicho anteriormente por los demás testigos.

El cabo primero, Pedro Collado, que detuvo al procesado, se limita á decir que le increpó á detenerlo y que éste cedió á la primer intimación.

Inés Rodríguez, jóven muy agraciada, dice que el procesado y su esposa se llevaban primeramente bien, pero que después sabi existían entre ellos disgustos.

Los testigos José Valero, Mateo García y don Luis Heredia, arrojan en sus declaraciones poca luz sobre el proceso.

Rosaura Fernandez, sirvienta del procesado, dice que el señorito pegaba á la señorita, y que á ella también quiso pegarla porque un día la vio escuchando detrás de una puerta.

A instancia del procesado, procédese á un careo entre éste y el testigo.

El procesado dice que es inexacto que no diese dinero á su esposa, como afirma el testigo.

Testigo.—Señor, no crea á este hombre! (Risas en el público.)

Presidente.—Puede retirarse el testigo.

Testigo.—Pues ¿queden con Dios y conte quejib dicho la verdad. (Aumentan las risas.)

Y con la declaración de esta testigo se suspende la vista para continuar mañana á la una.

## AL MENUDECO.

### Elección de presidente.

Paris 8.—Cámara de los diputados.—Después de tres votaciones sucesivas para la elección de presidente, no siendo válidas las dos primeras, resulta elegido presidente de la Cámara el Sr. Floquet por 179 votos contra 175 que ha obtenido el Sr. Fallieres.

La lucha ha sido, pues, muy empeñada.

La Cámara acuerda suspender sus sesiones hasta el 4 del próximo Mayo.

Senado.—Se aprueba el crédito de 150 millones pedido por el gobierno anterior para completar los 200 millones con destino á la guerra del Tonkin.

Después acuerda suspender las sesiones hasta el 4 de Mayo.—*Fabra.*

En Sueca (Valencia) están los últimos muy alarmados, á consecuencia de la situación, según parece muy comprometida, de una casa consagrada en grande escala al blanqueo y comercio del arroz.

Háblase de pérdidas de gran consideración, y que alcanzarán á centenares de familias que se fiaron su cosecha; así es que la indignación ha ido creciendo hasta tal punto, que, según parece, ha tenido que mediar alguno de los poderes de la autoridad local, para aquietar los ánimos y evitar algun atropello.

La junta directiva del Circulo de la Unión Mercantil ha nombrado una numerosa comisión encargada de realizar el proyecto aprobado por la general de la construcción de un edificio para la Sociedad.

Esta comisión se constituirá enseguida y nombrará las subcomisiones necesarias para activar sus trabajos.

Dice un periódico oficioso: «El gobierno marroquí ha manifestado que se halla dispuesto á pagar la cantidad que nuestro ministro en Tanger señala como indemnización por el atropello que cometieron los moros en Alhucemas.»

### Los amigos del Sr. Moret.

Anoche se reunió en el Circulo democrático-monárquico, bajo la presidencia del Sr. Aguilera (D. A.), los comités del partido en los diferentes distritos de esta corte.

El Sr. Aguilera manifestó que el objeto de la reunión era tratar de las próximas elecciones municipales, y propuso un voto de gracias al Sr. Casal por su conducta con motivo de la suspensión del ayuntamiento, que fué aprobado por aclamación, como también otro de censura al Sr. Morcillas (don Lúcio), que era presidente del comité del partido en el distrito de la Audiencia, declarándole además expulsado del partido por haber aceptado el cargo de concejal.

Se acordó después ir á la lucha en las próximas elecciones de concejales, y se nombraron los candidatos que habrán de luchar en dos distritos; pero subordinándolo esto á lo que acuerden los señores Sagasta y Moret.

Dichos candidatos son D. Antonio Oliva, abogado é industrial, y D. Venancio Vazquez.

### Lo que hay de la paz.

Paris 8.—Los ministeriales niegan que el nuevo ministerio no tuviese noticia de lo hecho por el anterior respecto de las negociaciones de paz con China.

Hoy en el seno de la comisión de presupuestos del Senado, el nuevo ministro de Negocios extranjeros, Sr. Frayonnet, contestando á la pregunta de un senador ha declarado que, en efecto, se conviniere los preliminares de la paz, pero que antes de proseguir las negociaciones, ha querido conocer la opinión del Tsung Li-Yamen. (Llámbese así el consejo de Pekin encargado de las relaciones internacionales.)

Añade que á consecuencia de esto hoy mismo ha telegrafado á Pekin para tener noticias exactas y concretas, y que hasta que llegue la respuesta no se podrá saber con seguridad si la paz es un hecho.—*Fabra.*

La suscripción nacional, según la lista que hoy

publica la *Gaceta*, asciende á 4.776,786 pesetas 97 céntimos.

**Resoluciones oficiales.**

**La Gaceta de hoy publica las siguientes:**  
**Fomento.**—Real orden trasladando á la cátedra de física y química del Instituto de Castellón con el sueldo anual de 3.000 pesetas, á D. Manuel Hernández Ten, catedrático de igual asignatura en la de Toledo.  
**Ultramar.**—Real orden desestimando una demanda presentada con las reales órdenes de 17 de Julio y 31 de Octubre de 1882.  
**Gracia y Justicia.**—Resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces de primera instancia en las fechas que se expresan.

**Los príncipes de Gales en Irlanda.**

**Dublín 8.**—Los príncipes de Gales han llegado hoy á esta ciudad, siendo objeto de aclamaciones por la muchedumbre que se agolpaba en las calles del tránsito. No ha habido ninguna demostración hostil.—*Fabra.*

La señora de Camaron no recibirá mañana á sus amigos, según acostumbra hacerlo todos los viernes, con motivo de la enfermedad de una persona de su familia.

Anoche no pudo representarse *Odotte*, el bello drama de Sardou, en el teatro de la comedia, por repentina indisposición del primer actor Giovanni Emmanuel, pero el público pasó horas deliciosas con *La bomba de jabón*, pieza graciosísima y admirablemente ejecutada.

**Paquetes postales.**

**París 9.**—El Sr. Coehery antes de dejar la cartera de Correos y Telégrafos, dejó terminado el nuevo convenio con Inglaterra en virtud del cual se facilita el envío de paquetes postales entre ambas naciones.—*Fabra.*

**La enfermedad en Játiva.**

Los periódicos de Valencia, que hoy hemos recibido, correspondientes al día de ayer, dicen que las autoridades continúan adoptando varias disposiciones para contener el desarrollo de la epidemia colérica.

En la casa habitada por una conocida familia de aquella población, se han encontrado ocultos cuatro fardos de pieles que fueron quemados inmediatamente. El hospital de coléricos ha quedado instalado definitivamente en la estación vieja del ferrocarril.

Se van á establecer cocinas económicas para dar rancio á los pobres.

La hermana del presidente de la Audiencia continuaba el lunes más aliviada.

Por lo que hace al número de enfermos que hay en Játiva, el martes eran 27.

También en Alcira se toman medidas higiénicas para calmar la alarma que han producido algunas defunciones de carácter sospechoso.

Parece que hace algunos días falleció, á consecuencia de un cólico, la esposa de un oficial del ejército procedente de Novelda, y que á la muerte de esta señora siguió la de una hija suya de pocos años. Dicese también que enfermó y murió una mujer que había asistido ó lavado las ropas de las enfermas, y aún se hablaba de algún otro caso sospechoso.

En Sueca ha habido también, según parece, algunos cólicos sospechosos.

El capitán general de Valencia, Sr. Azcárraga, salió el martes para Játiva, con objeto de inspeccionar el escuadrón de caballería que hay acuartelado en aquella ciudad; dicha fuerza tiene completa salud.

El ayuntamiento de Játiva ha nombrado al gobernador, Sr. Botella, hijo adoptivo de aquella población.

**Triunfo por coalición.**

**París 9.**—Los periódicos hacen muchos comentarios sobre la tenida lucha de ayer en la Cámara para la elección de presidente. La extrema izquierda había convenido de antemano votar al Sr. Floquet para dicho cargo y los partidarios de Ferry al Sr. Fallières; pero las derechas se unieron á la primera y consiguieron el triunfo.—*Fabra.*

**Patronato Figueroa.**

En la parte no oficial de la *Gaceta* de ayer se publica un decreto dictado por el juez protector de la fundación de Figueroa, Sr. Montero Ríos, en beneficio de los favorecidos por dicha fundación. Por virtud de este decreto se concederán pensiones de estudios, no solo para la primera y segunda enseñanza y facultades mayores de las Universidades—que era lo que se venía haciendo hasta aquí—sino que se extienden á todas las carreras de la milicia de mar y tierra y de sus cuerpos auxiliares, para las que se siguen en escuelas especiales, como la de ingenieros de todas clases, arquitectura, Bellas Artes, comercio, náutica, maestros de obras, ayudantes de obras públicas y cualesquiera otras reglamentadas por el Estado.

Se establecen también diversas disposiciones para lograr el mejor cumplimiento de los beneficios sentimentales del fundador y la mayor ventaja de los favorecidos, que deben estar realmente gratos y obligados al vivísimo interés que el Sr. Montero Ríos consagra á una fundación que tantos bienes reporta á Galicia.

**París 9.**—Según las últimas noticias del Tonkin no ocurría novedad.

Los franceses se habían apoderado de varias posiciones estratégicas para completar la defensa de las líneas de Chü, ocupado dos desfiladeros.—*Fabra.*

**Noticias de Guerra.**

Por virtud de propuesta reglamentaria correspondiente al arma de caballería, han ascendido:

- A coronel, D. Ramon Colchero.
- A teniente coronel, D. Victoriano Moreno.
- A comandante, D. Victor Gomez.
- A capitán, D. Alejandro Perez.
- A tenientes: D. Elicer Ochando, D. César Carrasco y D. José Asensio.
- A alféreces: D. Joaquin Prats y D. Casiano Marín.

A profesor mayor veterinario, D. Felipe Revilla, y á profesor primero, D. Manuel Telesforo de los Reyes.

Se ha concedido el retiro al comandante del cuerpo de Estado Mayor de plazas, gobernador militar del castillo de Galeras de Cartagena, D. José Fernandez; al comandante de infantería D. Pedro Rodriguez; al capitán D. Eduardo de la Puente; al teniente coronel de la misma arma D. Higinio Segura, y al músico mayor D. Tomás Malarios.

El coronel de caballería D. Francisco Jimenez ha sido destinado á mandar la reserva núm. 9; don Antonio Cordon á la 21; D. Antonio Campomanes á la 13; D. Satrio Andrade á la 14; D. Ramon Colchero á la 15, y D. Leoncio La Portilla á la 20.

Según telegrama del gobernador general de la isla de Cuba, la exportación azucarera de aquella Antilla durante la semana que terminó en 28 de Marzo último, ascendió á 15.914.524 kilos de azúcar seco, y á 7.036.659 de azúcar húmedo; cotizándose á cuatro reales 65 céntimos la primera, y á 3 50 la segunda.

**Salida.**

**Saukín 8.**—Los ingleses han hecho una nueva salida ocupando sin dificultad á Handul.

Los prosélitos del Madhi no han opuesto resistencia alguna.—*Fabra.*

La Guardia civil del puesto del Fresno halló el día 30 del pasado mes el cuerpo de un vecino de Aldehuela, llamado Mariano Longares, muerto á consecuencia de varias heridas de bala, perdigones y golpes de palo.

En los primeros momentos la Guardia civil detuvo á nueve vecinos de aquel pueblo, tres de los cuales se declararon autores, delatando á un cuarto individuo que les acompañó en la ejecución del crimen.

**Funcionarios judiciales de Ultramar.**

Por el ministerio de Ultramar se ha dictado una real orden, cuya parte esencial es la siguiente:

«Que á los funcionarios de la administración de justicia á quienes se conceda comisiones del servicio para la Península, no podrán disfrutar de estas arriba de cuatro meses, contados desde el día en que desembarquen en los puertos peninsulares después de haber efectuado el viaje en línea directa.

Que no podrán obtener comisiones del servicio más que dos solos magistrados de la Audiencia de la Habana, dos de la de Manila y uno de cada una de las de Puerto-Rico y Puerto-Príncipe.

Y finalmente, que á la comision codificadora de las provincias de Ultramar, solo podrán ser agregados aquellos funcionarios que tengan la consideración de magistrado, y esto por el tiempo que subsista el trabajo especial que se le confía.»

Posteriormente á esta real orden, se ha dictado otra aclaratoria, que se publicará en breve, disponiendo que la fecha de cuatro meses á que se refiere la primera disposición, empezará á contarse para los funcionarios que se hallen en la Península, desde la fecha en que se les expida la orden de la comision.

En el mercado del barrio de Salamanca sostuvieron ayer una batalla campal cinco hombres y dos mujeres, resultando de la contienda dos de los primeros gravemente heridos y las mujeres con algunas heridas y contusiones.

Según parece, la agresión tuvo por origen el que uno de los heridos se acercase al puesto del otro á saludar á una parroquiana.

**Secuestro con violencia.**

**El Cairo 8.**—La policía egipcia ha suspendido el periódico *El Bósforo*, rompiendo las puertas del establecimiento tipográfico donde aquel se imprimía.

El consulado de Francia ha protestado contra este hecho.

Reina cierta agitación en el pueblo á consecuencia del mismo.—*Fabra.*

Sabemos que el ayuntamiento de Ciudad-Real está haciendo grandes obras en el cuartel de la Misericordia, para alojar cómodamente un regimiento de caballería y otro de infantería; parece ser que la diputación provincial se encuentra también propicia para contribuir á las expresadas obras, que tantos beneficios han de reportar á la provincia; á imitación de lo efectuado por la diputación de Toledo.

Ha debutado en el teatro Rojas de Toledo, con éxito el más lisonjero, la joven artista española señorita deña Aurelia Montes y Ayala, cantando el papel de protagonista en la ópera de Donizetti *La Favorita*.

Según nos escriben de aquella ciudad, el debut de la señorita Montes y Ayala fué un continuado triunfo, y el entusiasmo del público la obligó á presentarse muchas veces en escena, colmándola de bravos y aplausos.

La señorita Montes es primer premio del Conservatorio de Madrid, y su educación artística la ha dirigido el maestro Izengua.

Comité liberal de la Motilla del Palancar (Guencia). Presidentes honorarios: Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, Ilmo. Sr. D. Manuel Nuñez de Haro y señor don Antonio Tendaro Serrano.

Presidente efectivo: D. Manuel Toledo Deante.

Vicepresidente: D. Pedro Miguel Ortega.

Vocales: D. Julian Masó y Soler, D. Luis Ortega, don Juan Julian Toledo, D. Pedro Monedero y D. Francisco Antonio Monedero.

Secretario: D. Agustín Navarro Monedero.

Como haya preguntado un periódico si el Sr. Jimenez Delgado, después de perder el cargo de concejal ha dimitido el que tenía como tal en la Exposición Artístico-Literaria, contesta otro diciendo que el Sr. Nuñez de Arce se ha negado á admitir la dimisión de éste, entre otras razones, porque debe su nombramiento, no al carácter de concejal, sino al de individuo de la Asociación, y porque, en todo caso, concluidos ya los trabajos del jurado, sería inútil que el municipio nombrase ahora otro representante.

**En la izquierda.**

Hoy se han presentado ante los tribunales los procuradores de la directiva y del Sr. Gonzalez Fiori. Sabido es que esta grave cuestión la ha traído la junta, que no contenta con dejar á los sóptos en la calle, los lleva á manos de la justicia.

Por cierto que, según añade *El Globo*, el señor Gonzalez Fiori se encuentra enfermo de algún estado.

Desearnos con sinceridad el completo restablecimiento del director de *La Izquierda Dinástica*.

**Billetes de toros.**

Según *El Liberal*, en el gobierno civil no se ha hecho caso de algunas reclamaciones hechas por el público que ha tomado billetes para la corrida de toros del lunes pasado, y á las que la empresa no les ha devuelto el dinero, ni ha anunciado su propósito de hacerlo.

Lo hacemos público—añade—porque aun es tiempo de que hoy, por la mañana, se obligue á la empresa á cumplir con ese deber que todas las autoridades han exigido inexorablemente, en beneficio del público que no quiere ni debe estar en la alternativa de perder un día de trabajo ó el importe de un billete tomado para utilizarlo en día festivo.

Leemos en un colega democrático: «El Sr. Martos está decidido á contraer matrimonio en fecha no lejána, allá cuando la Naturaleza está adornada con todas las galas de la Primavera, á fines del mes próximo.

Viuda, joven, de talento y hermosura y perteneciente á la más escogida sociedad madrileña: estas son las cualidades que adornan á su prometida, cuyo nombre no nos escesemos autorizados todavía á dar á la publicidad.»

En cuanto se reanuden las sesiones de Cortes, el diputado cubano Sr. Villanueva anunciará una interpelación al ministro de Ultramar sobre el uso que ha hecho de la ley de autorizaciones y negociaciones que ha seguido con el gobierno norteamericano sobre la ratificación del tratado de comercio que con aquel país está concertado, el cual, cerrado ya el Senado, no podrá volverse á presentar hasta fines de Diciembre.

**Un tesoro en una alfombra.**

En San Francisco de California ha tenido efecto últimamente la cremación de una alfombra. Era la alfombra que cubría el piso de uno de los salones de la Casa de Moneda y que durante cinco años que tenía de uso, había estado acumulando el polvo de los metales preciosos empleados en la acuñación de monedas.

El director de la Casa de Moneda dispuso que alfombra, una vez levantada, fuese cortada en pedazos y quemada en un horno cerrado. Sometida luego las cenizas al procedimiento que se emplea para el polvo de las minas, produjeron 2.500 pesos.

Hé aquí, pues, una alfombra, que después de cinco años de uso, tenía veinte veces el valor de su costo.

Ha sido destinado á Fernando Póo el alférez de navío D. Dióscoro de Schelly, y á Filipinas el de igual clase D. Luis Suances.

El ministerio de Marina ha pedido al de Fomento el ante-proyecto de dique de carenas que se va á construir en el puerto comercial de Cartagena.

Por el ministerio de Marina se ha trasladado al de Estado el informe de la comision central de pesca referente á la reciprocidad con Portugal.

El comandante de Marina de Motril dice que tanto la tripulación del buque alemán *Nicolaas*, como la del otro naufrago *Hogh Boufni*, han podido ser salvadas durante la noche, no sin grandes esfuerzos, sin que ocurrieran desgracias personales.

El cañonero *Bidasoa*, que salió de Tarragona para armar, tuvo que arribar á las pocas horas, por la mucha mar del Este que encontró.

Ha sido destinado á la comandancia de Marina de Canarias el segundo médico de la Armada don José Arias.

Se ha concedido al segundo médico de la Armada, D. Manuel Armada, la cruz de primera clase del mérito naval blanca, por su Memoria *Reflexiones sobre el procedimiento arsenial*.

Hasta el 15 de Mayo próximo continúa abierta la suscripción en el Centro general de Clases Pasivas para los perjudicados por los terremotos de Andalucía.

Ayer se han visto dos causas contra el Sr. Valledo, director de *El Motín*, por artículos que publicó en dicho periódico en los días 23 y 30 de Setiembre, y que el ministerio fiscal calificó de injuriosos á los ministros y al gobernador de la provincia.

En la primera de ellas el Sr. Gavancho ha pedido que se imponga al procesado la pena de cinco meses de arresto mayor, y en la segunda de dos, habiendo sido los abogados los Sres. Gil Sanz y Matet.

La Guardia civil del puesto de la villa de Gracia sorprendió el domingo á unos falsificadores de moneda en una torre de la Montaña pelada. Los guardias practicaron un detenido reconocimiento en el edificio, que dió por resultado el hallazgo de una máquina para fabricar monedas de 25 pesetas. Fueron detenidos cuatro sujetos.

Por real orden de Marina de 30 de Marzo, se autoriza al capitán general de Cartagena para adquirir y ensayar en aquella red telefónica los aparatos sin pila de la casa Bonis de París, que representa en España el oficial de Telégrafos del Senado, don Enrique Moreno y Fajardo.

De los heridos en el hundimiento ocurrido en Torroella de Montgrí (Gerona) ha fallecido uno, quedando otro joven de veintidos años con pocas esperanzas de vida. Cinco ó seis continúan en grave estado.

*El Vinalopé*, periódico de Elche, dá cuenta de los atentados de que han sido objeto hace pocos días varias personas de aquel punto. En una ventana de la casa del alcalde estalló un gran petardo y otro en las inmediaciones del edificio, que aunque no ocasionaron desgracias, produjeron la consiguiente alarma. También en las ventanas de la casa del notario Sr. Gomez, se colocaron y estallaron dos petardos. No han sido habidos los autores de estos hechos.

**EDICION DE LA NOCHE.**

**Consejo de ministros.**

A las nueve y media se ha reunido hoy en Palacio bajo la presidencia de S. M.

Después del resumen del Sr. Cánovas sobre los asuntos exteriores é interiores en los últimos quince días en que han tenido preferencia la crisis ministerial ya resuelta en Francia, y la suspensión y nombramiento de la corporación municipal madrileña. El señor ministro de Gracia y Justicia habló extensamente del estado de los pueblos que sufrieron por los terremotos, de sus necesidades más apremiantes y modo más práctico de remediarlas ahora que se trata del reparto é inversión de la suscripción nacional.

A propósito de esto ha sido nombrado comisario régio el Sr. D. Fermín Lassala, siendo probable que no haya más que uno, si hemos de creer á un señor ministro, aunque otro nos ha dicho que se consultará al conde de Cassa-Valencia para ver si acepta otra comisaría régia.

El señor ministro de Estado dá cuenta de la invitación recibida del gobierno de Italia para las próximas maniobras militares, y de las notas del de Marruecos para que el español fije la cantidad que crea oportuna como indemnización del atropello de Alhucemas.

Se ha acordado acerca del primer punto, que el ministro de la Guerra nombre una comision militar que vaya á presenciar las maniobras; acerca del segundo, no sabemos el acuerdo recaído.

La noticia que dá esta mañana un periódico del viaje de S. M. á Valencia, no tiene fundamento alguno.

El ministro de Ultramar llevó á la firma un decreto haciendo un arreglo en el personal del Tribunal de Cuentas de Cuba, que importa una economía de 13.000 duros.

También se ha tratado extensamente del próximo debate que se viene encima, y que empezará á no dudar el día en que se reanuden las sesiones, que no se ha prorrogado, como se ha dicho, y será el 18.

«¿Usted ayuda ya al señor ministro de la Gobernación?—preguntó un periodista al Sr. Silvela. —¡Yo! Que se defienda él solo... que sabe hacerlo de sobra—contestó el señor ministro de Gracia y Justicia.

El Consejo terminó á las doce y media.

**Rusia é Inglaterra.—Noticias pesimistas.**

**Londres 9.**—Las noticias sobre la cuestion del Afghánistan son contradictorias, pero las impresiones cada vez más pesimistas.

Las negociaciones entre Inglaterra y Rusia continuaban con el mayor secreto; pero al mismo tiempo se sabe que en ambas potencias se prosiguen los preparativos militares con actividad febril.

Anoche circularon rumores muy alarmantes suponiéndose que había ocurrido un choque en la frontera ruso-afghana; pero no hay ningún despacho oficial que lo confirme.—*Fabra.*

la comision de concejales susar la redaccion del recurso que ministro de la Gobernacion compension que pesa sobre ellos. á los letrados que hemos indidreunirán todos para dar lectura que según se dice, es notable.

diplomáticos se decía anoche, las recibidas de Rusia, que la acion é Inglaterra era ahora se quince días; pero nosotros go, que los sucesos se preci-

de las mismas personas que preparar el voto de Lardhy, ha vuelto á ser invita esta noche en casa del general Lopez z, el Sr. Martos, debiendo concurrir, á la comida, los generales Palacios, Armifian, y el Sr. Condrenas.

Dicese que esta comida tiene por objeto el suavizar asperezas y empujar hacia la conciliación; pero *El Liberal* cree que la cosa tiene sus dificultades é inconvenientes.

El señor senador Calderon y Herce escribió ayer una carta al señor ministro de la Gobernacion, manifestándole que en la sesion del lunes próximo anunciará una interpelación sobre la suspension del ayuntamiento de esta córte.

A pesar de esto, creemos que el debate será en el Congreso, y que lo iniciará el Sr. D. Venancio Gonzalez.

Dice *El Serpis* de Alcoy en su número hoy recibido:

«Con gran extrañeza de la gente, que no sabe á qué atribuir semejante medida, se observó ayer la reconcentración de las fuerzas de la Guardia civil de los pueblos comarcados en esta ciudad, amen de otras precauciones que se trasladucieron y que hacían exclamar á los vecinos pacíficos y confiados: «¿Qué será?»

**Cuarentenas en Portugal.**

**Lisboa 9** (11 mañana).—El *Diario Oficial* publica hoy una disposicion imponiendo cuarentenas á todas las procedencias marítimas de Valencia y demás puertos españoles del Mediterráneo.—*Fabra.*

La animación vuelve á reinar en el teatro Real. A la función de esta noche, primera audicion de María di Rohan, á beneficio del baritono Battistini, seguirá mañana el *debut* del tenor español Anton, con la *Favorita*.

El sábado *Sonámbula* para *debut* de la señorita Lodi.

En Orihuela cayó dias pasados una chispa eléctrica, que produjo la muerte á una niña de pecho, dejando gravemente heridas á cuatro personas más que había en la casa donde cayó la exhalacion.

**Lo de Colombia.**

**Nueva-York 9.**—Los rebeldes de los Estados-Unidos de Colombia continúan ocupando á Panamá.

Esto dificulta el tráfico á través del istmo de su nombre. Se cree que los norteamericanos operarán un desembarco para asegurar las comunicaciones.

Según los últimos despachos de Méjico, en la Cámara de aquella República se han hecho enérgicas manifestaciones contra Guatemala.—*Fabra.*

Restablecido de su enfermedad el primer actor Sr. Emanuel, se pondrá mañana en escena en el teatro de la Comedia la obra en cuatro actos *Odet*. Pasado mañana tendrá lugar la primera representación de la comedia en tres actos de V. Balzac *Merendet*.

Dice un periódico de provincias que el candidato que el gobierno apoyará en Corcobion, es el señor Pané, en agradecimiento á habers quedado en el ayuntamiento á dar posesion al Sr. Bosch.

La empresa del teatro de la Alhambra, deseosa de proporcionar variedad á su espectáculo y en obsequio á sus muchos favorecedores, ha contratado por un corto número de representaciones á la notable compañía de zingaros del príncipe Eszterhazy, bajo la direccion de Muñoz y Lajos, que tan extraordinario éxito han alcanzado en cuantas capitales de Europa se han hecho ver.

Mañana viernes será su primera presentación.

**Cambios.**

**París 9.**—Apertura de la Bolsa de hoy: á por 160 exterior español, 57 3/4. Despues 56 3/4.—*Fabra.*

**Director de El Correo**

*Córdoba 9* (12 m.).

El banquete ha sido de 300 cubiertos, en su mayoría, representantes de los pueblos de la provincia.

Han brindado Rodriguez Sanchez, Vega de Armijo, Gonzalez (D. Venancio), Albarada, Barroso (éste con poderes de Martos) y Sagasta.

El discurso de éste se ha distinguido por su oposicion vigorosa al gobierno y por su espíritu de concordia con los liberales.

El recuerdo á Martos, lo hizo como iniciador de la política de conciliación. Muchos aplausos, como asimismo á los otros oradores. El resultado de todo, bueno: detalles por el correo.—*El Correspondent*.

Un viento huracanado que se desencadenó en Vigo la noche del domingo, llevó tras de sí las galerías de dos casas, levantó los tejados de otras varias, arrancó algunas ventanas, rompió infinidad de cristales y sacó de su sitio dos faroles del alumbrado público. Algunos de estos objetos no se sabe dónde han ido á parar.

Los coches que se encontraban en la carretera de Bayona, fueron derribados é impedidos por el viento, rodaron largo trecho, sufriendo algunos de ellos roturas de consideración.

En el local que frente al teatro-circo ocupan las fieras, produjo también el viento sus efectos; levantó el techado y apagó las luces, produciendo esto gran confusion entre los aficionados que á aquellas horas contemplaban el famoso cocodrilo.

La gasolina se inflamó y hubo un conato de incendio, sofocado por los dueños de la coleccion y sus dependientes.

Alguno hizo correr la voz de que la pantera había abandonado su jaula, dando lugar con ello á grandes carreras y á los gritos consabidos.

Según telegrama de esta mañana, el gobernador de Valencia ha regresado á aquella capital, procedente de Játiva, en compañía del capitán general, Sr. Azcárraga. La salud pública en Játiva mejora algun tanto.

Al salir hoy por la mañana de la estación de Valdepeñas uno de los trenes, cayó sobre la vía una mujer, la cual fué arrollada y quedó muerta en el acto.

En la Plaza de la Armería le fueron *timadas* esta tarde mil pesetas á un joven dependiente de comercio, el cual trató de suicidarse al regresar á su domicilio, tomando una disolucion de fosforos, siendo auxiliado en la Casa de Socorro.

Noticias del Ayuntamiento.

Economías de hoy: Supresión de 10 plazas de escribientes de 1.250 pesetas de sueldo, y de otras de 995 pesetas. Rebaja de 500 pesetas de sueldo á 10 secretarios y 10 escribientes de alcaidía. Supresión de una plaza de escribiente y dos de ordenanzas de la dirección de alumbrado público. Ha sido declarado cesante el Sr. Sanchez Molero, director de alumbrado, y reemplazado por el Sr. Garagarza, no sabemos si como economista. El Sr. Bosch continúa en su despacho estudiando las economías.

BALANCE DEL DIA.

Noticias de guerra.

Los rumores de guerra entre Inglaterra y Rusia se han reanudado estos dias; y los importantes telegramas de hoy los confirman.

La explicación de estos telegramas, está en la misma naturaleza de la cosa, en la fudole del litigio, en la actitud de la opinión y en la conducta de los periódicos. Los gobiernos, tanto de Rusia como de Inglaterra, aparecen, sin embargo, muy circunspectos, y apenas si hay reciente ninguna declaración oficial que pueda ser fundamento para temer una guerra declarada; pero no pueden evitar que las ideas se vayan haciendo su camino, y esta idea de la guerra está muy encarnada en la opinión de Inglaterra y Rusia.

Rusia tiene grandes celos de la amistad estrecha que está demostrando el emir del Afghanistan hacia Inglaterra; amistad que hace pocos dias se ha manifestado en un banquete que dió el emir en honor de lord Dufferin, virey de la India, y del duque de Connaught, hijo de la reina Victoria. Después de este banquete, en que se brindó por la gloria de todos los que sirven á la reina, y «por los ejércitos siempre victoriosos de S. M.», desfilaron todas las tropas, así inglesas como indígenas, á presencia de los comensales, entre los que estaba la plana mayor del ejército indigena.

Rusia, además, se propone terminantemente á que se verifique el enlace de los ferro-carriles de la India inglesa con los del Afghanistan.

Con independencia de esto, la respuesta que dió Rusia á las últimas proposiciones de Inglaterra sobre delimitación de las fronteras ruso-afghanas, á pesar de que la opinión inglesa ha considerado esas proposiciones excesivas, la respuesta que ha dado Rusia, decimos, aunque conciliadora, no ha satisfecho mucho, y mientras el Morning Post cree que no garantiza formalmente una solución pacífica de la cuestión, y el Times asegura en redondo que «la respuesta es inaceptable para Inglaterra», el Daily News (opinión de peso por sus relaciones con el gobierno) dice que «no puede considerarse conjurado todo temor de guerra.»

Estas opiniones que ha expresado la prensa sobre la última contestación de Rusia, y el no cesar ni Rusia ni Inglaterra en hacer preparativos belicosos ni de concentrarlos en las respectivas fronteras del Afghanistan, teatro ya de la catástrofe, pueden ser el fundamento de los sucesos acaecidos; pero sobre todo, lo quedará cuerpo á más serios temores, es el saber que Rusia anda agresivamente por las fronteras del Afghanistan, y que Inglaterra ha prometido al emir de aquel territorio protegerlo de toda agresión.

Teniendo en cuenta estos hechos, la prensa inglesa de todos matices, con rara unanimidad, recuerda al gobierno de Londres su compromiso, y dice que no puede faltar á él sin faltar al nombre inglés.

Por lo que se refiere á la opinión en San Petersburgo, no hay menos convencimiento de que la guerra oficial y franca es inevitable; y aunque la familia imperial, y el mismo canciller, son partidarios de un arreglo pacífico, el ministro de la Guerra, general Obrutcheff, no reprime ni aun en sus relaciones oficiales, sus tendencias belicosas, y considera la actual como buena ocasión para que Rusia se vengara de la ruptura del tratado de San Stefano.

Tan convencido anda todo el mundo de que la guerra es inevitable, aparte de hechos hasta cierto punto inesperados, como los que hoy avisa el telégrafo, que se designa al general Gourke, actualmente gobernador de Polonia, para mandar en jefe el ejército beligerante de Turkestan.

Ahora, van nuestros lectores los telegramas recibidos esta tarde:

Londres 9.—Un despacho que ha recibido el Standard, de origen desconocido, dice que las hostilidades han comenzado en la frontera del Afghanistan, resultando en el primer encuentro 500 muertos.

Londres 9 (12:30 tarde).—Reina gran pánico en la Bolsa á consecuencia del rumor que circula de haberse roto las hostilidades entre afghanos y rusos en la frontera del Afghanistan.

Todos los fondos tanto ingleses como extranjeros han tenido un descenso enorme. El 4 por 100 exterior español ha bajado á 55 1/8, es decir dos enteros y 75 céntimos menos que la última cotización de ayer tarde.

San Petersburgo 9.—El Diario Oficial del imperio ruso confirma que se han roto las hostilidades en la frontera del Afghanistan.

Dice que el general ruso Komaroff á consecuencia de la actitud provocadora de los afghanos atacó el primero del corriente á estos en sus posiciones fortificadas dispersando por completo á 8.000 de ellos que disponían de ocho cañones y cogiendo toda la artillería y bagajes.

Los afghanos tuvieron 500 muertos y los rusos once muertos y 22 heridos.

El general Komaroff despues del combate volvió á ocupar sus posiciones anteriores.

Añade que varios oficiales ingleses asistieron á la acción como espectadores; que pidieron protección á los rusos, pero que los afghanos los arrastraron en su precipitada fuga.

Tal es la relación oficial del hecho comunicado por telégrafo desde el Turkestan, no habiendo sido posible saberse antes la noticia por no estar colocado todavía el hilo hasta la frontera afgana.—Fabra.

Estas noticias, sin duda alguna graves, han sido esta tarde la materia obligada y preferente de todas las conversaciones en los círculos políticos, y de una gran preocupación entre los hombres de negocios y de la Bolsa.

Los partes no dicen las posiciones de los beligerantes; pero calculamos que el choque habrá sido en las inmediaciones de Pendejeh, que es el fuerte afgano más inmediato al punto á donde habian llegado las avanzadas rusas; pero á más de cien kilómetros todavía del monte Paropamis, cuyas cumbres quiere Rusia que sean los límites entre el Turkestan, que ya domina en una gran parte, y el Afghanistan, propiamente dicho.

El hecho, además, de haberse mostrado pasivos en la batalla los oficiales ingleses, y de haberse retirado á sus posiciones los rusos despues del choque, denota que hasta ahora la lucha ha sido producida, más por antagonismos de raza, que por instrucciones de los respectivos gobiernos.

Hacíamos bien en nuestra edición de la mañana de acoger con reserva los planes atribuidos al señor Pidal, que La Correspondencia además nos ha dado aderezándolos con visitas al Nuncio y con otros detalles, que, según hemos oido esta tarde, carecen de fundamento; pues se ha sabido que por esta vez La Correspondencia ha procedido por su cuenta, y no como órgano oficioso.

Los amigos del Sr. Pidal dicen que toda la relación de La Correspondencia es de pura fantasía; que no ha habido tales visitas al Nuncio, y que el ministro de Fomento ni ha visitado al Nuncio ni tiene otro propósito que el de presentar un proyecto, no de organización de la enseñanza, sino de procedimiento de enseñanza en los cuerpos docentes y para gobierno de las autoridades de los centros escolares, y que este proyecto—aunque ha de ser muy liberal—no lo presentará hasta la legislatura próxima.

Tampoco parece es exacta otra noticia de La Correspondencia sobre la publicación en la Gaceta de la carta de Su Santidad al obispo de Plasencia; á lo menos el Sr. Cánovas ha dicho, todavía no hace cuarenta y ocho horas, que esta carta se llevará al Parlamento, si algun señor diputado ó senador la reclama.

A la comisión general de presupuestos han acudido esta tarde á hacer observaciones, el señor marqués de Villamejor sobre la manera mejor y más barata de explotar las minas de Almadén; el Sr. Rodríguez Yagüe pidiendo que se aumente el crédito para la Escuela de Artes y Oficios, y el señor Sastron para que se fijen con claridad en la nueva ley los derechos de los farmacéuticos civiles.

A la subcomisión de Hacienda han concurrido el Sr. Gamazo haciendo iguales observaciones que expuso dias pasados en la comisión general sobre las cargas de justicia. Por cierto que, así como en la comisión general de presupuestos encontraron benévola acogida las razones del Sr. Gamazo, se ha advertido que en la subcomisión dominaba otra tendencia, la tendencia de defender el proyecto debido sin duda á haber hablado con el ministro alguno ó algunos de los individuos de la referida subcomisión.

De la cuestión del ayuntamiento, los periódicos independientes vienen ya censurando á Sr. Bosch, por dar más importancia á las razas de empleados, que al estudio de servicios más importantes; y en cambio los ministeriales vienen todavía gruñendo contra aquéllos de sus correligionarios, que los unos no han querido admitir el cargo, y los otros, admitiéndolo, no se dignan concurrir á las sesiones; lo cual implica una censura evidente á la medida del Sr. Romero R. bleo.

Y en cuanto á los hechos producidos, y para que las sesiones puedan celebrarse, el Sr. Romero R. bleo se ha corregido á sí propio, nombrando otros 12 ó 14 concejales, los unos muy poco conocidos, y los otros sacados de la panoplia de los llamados concejales de oficio, dando todo un ayuntamiento demasiado bajo de talla, para ser nombrado de real orden, y despues de tantos dias de meditación.

Verdad que para contrarrestar esto, todavía aunque habla La Epoca del duque de Rivas y del conde de Villapaterna suponíendolos compatibles, lo cual no puede ser si, como se ha dicho del conde de Villapaterna por ejemplo, pertenecen á la junta de asociados, pues en esta junta y en el ayuntamiento, no se puede estar al propio tiempo.

Aparte que el nombramiento del conde de Villapaterna, por lo que se ha combatido especialmente, es porque el señor conde tiene funciones altas y constantes en Palacio, y los funcionarios de la Real Casa no deben buscarse para sancionar aujacias y arbitrariedades, y menos para que den relieve al espectáculo de un golpe, que todo él se ha reducido á expulsar á unos concejales por las mismas faltas, que no son obstáculo para llevar al marqués de Bogaraya, su jefe, y ejecutor de los acuerdos, á la presidencia de la diputación.

Del discurso del Sr. Sagasta en Córdoba, y del discurso del Sr. Sagasta en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 5° centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 11° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 9° idem. La máxima fué de 13° idem sobre 0. La mínima, de 1° sobre 0.

El barómetro marca 699 milímetros, lluvia.

Santo de mañana.—San Daniel y San Ezequiel. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Carmen Calzado, donde continúa la solemne novena al Santísimo Sacramento; por la mañana á las seis se celebrará á Su Divina Majestad con misa cantada; á las diez se cantará Tercia, despues misa mayor en la que será orador D. Manuel Uribe, y á continuación se cantará Sexta. Por la tarde, á las cuatro, oración mental, sermon que predicará D. Juan Moga, novena, Santo Dios, Salmo Credidit, Pange-Lingua y bendición.

Espectáculos para mañana. Real.—P. 106 de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Favorita. Español.—179 de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Vida alegre y muerte triste.—Sainete. Comedia.—Compañía dramática italiana.—6.º de abono.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Odette.—Intermedios por el sexteto.

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. It lists various financial instruments and their prices, such as 4 p. 100 int. c. at 59.80, 3 p. 100 y 1 p. 100 at 332.00, etc.

París, á 8 dias vista, 4.93. Londres, á 90 dias fecha, 47.10.

Resumen. Gran movimiento en la contratación con motivo de la baja importante de los cambios. Aunque desde ayer venia el mercado bajo la presión de una oferta de papel bastante acentuada, no parecia que esa había de adquirir las proporciones que ha tomado en la reunión de Bolsa de esta tarde. Desde los primeros momentos se han presentado cantidades de importancia á realizar sin firmeza en los cam-

bios, produciendo como es consiguiente dudas, incertidumbre y temor respecto á la extensión que pueda alcanzar la baja de los fondos.

Esta ha llegado hasta más de uno por ciento en el principal signo de crédito, y ha tenido parecida resonancia en los demás valores.

Para que sea la causa de esta actitud la noticia que ha circulado sobre la inminencia de la guerra anglo-rusa que ha motivado una baja importante en Londres y por la debida solidaridad de los intereses, en otras Bolsas extranjeras, y en los mercados de nuestros valores.

Pero juzgando de este estado de cosas con más calma y sin la precipitación á que da lugar la alarma consiguiente de las primeras impresiones, no se ve que de un modo directo y trascendental pueda afectar aquella cuestión á nuestra manera de ser, y que nuestra Deuda pública haya de sufrir en sus condiciones de solidez y crédito.

Resumiendo los cambios cotizados podemos decir que: El 4 por 100 interior al contado comenzó á 60.35, y á las tres quedaba papel á 59.65.

A fin de mes de 60.10 ha bajado hasta 59.40.

El exterior, con motivo de ser la única clase de nuestros fondos que en el extranjero se realiza en cantidades de importancia, ha tenido un movimiento inusitado de contratos en la Bolsa de hoy, habiéndose cotizado desde 60 por 100 á 59.10.

La Deuda amortizable con pocas operaciones, pero ha perdido 80 céntimos desde 77.40, cambio de ayer, á 76.60, que es como únicamente se ha cotizado.

Los billetes de Cuba á 86.50, quedando papel despues de las tres á 86.40.

Las acciones del Banco de España no se han contratado hoy; sus cambios de 334 y 332 por 100, son de operaciones de ayer.

Al terminar la contratación oficial continúa con intensidad la tendencia á la baja.

A las cinco y cuarto.—4 por 100 interior contado, 59.20; fin de mes, 58.90.

Continúa influyendo en la baja la oferta de papel. Los últimos partes de Londres acusan una baja de 2.50 por 100 en los fondos ingleses.

Temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 5° centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 11° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 9° idem. La máxima fué de 13° idem sobre 0. La mínima, de 1° sobre 0. El barómetro marca 699 milímetros, lluvia.

Cultos. Santo de mañana.—San Daniel y San Ezequiel. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Carmen Calzado, donde continúa la solemne novena al Santísimo Sacramento; por la mañana á las seis se celebrará á Su Divina Majestad con misa cantada; á las diez se cantará Tercia, despues misa mayor en la que será orador D. Manuel Uribe, y á continuación se cantará Sexta. Por la tarde, á las cuatro, oración mental, sermon que predicará D. Juan Moga, novena, Santo Dios, Salmo Credidit, Pange-Lingua y bendición.

Espectáculos para mañana. Real.—P. 106 de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Favorita. Español.—179 de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Vida alegre y muerte triste.—Sainete. Comedia.—Compañía dramática italiana.—6.º de abono.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Odette.—Intermedios por el sexteto. Zarzuela.—(Compañía francesa).—6.º de abono.—Turquo par.—A las 8 1/2.—Cabinet Piperlin.—Paulus Chantera six Chansons Nouvelles. Polo.—(1.º seccion)—A las 8 1/2.—La tela de araña. A.—(2.º seccion)—A las 10 1/2.—Tocar el violon.—Villa... y palos. Alhambra.—33 de abono.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—Asirse de un cabello.—No la hasgas y no la temas.—El diablo harto de carne.—Intermedios por el sexteto. Lara.—T. 3.º par.—A las 9.—La mano de gato.—El levantamiento.—Parada y fonda.—Turno pacífico. Novedades.—(1.º seccion)—A las 8 1/2.—Pepita.—La capilla de Lanuza.—(2.º seccion)—A las 10.—La cruz del Humilladero. Palava.—T. 3.º par.—A las 8 3/4.—Como está la sociedad.—A las 9 1/2.—Gabinets particulares.—Baile.—A las 10 1/2.—La diva.—A las 11 1/2.—Maridos al por mayor.—Baile. Variedades.—A las 8 1/2.—En la tierra como en el cielo. Vio.—A las 9 3/4.—Duo paternal.—A las 10 3/4.—En el cuarto de mi mujer.—A las 11 1/2.—En la tierra como en el cielo. Martín.—A las 9.—Los bendos de Villafrida.—A las 9 3/4. M.—Escenas de verano.—A las 10 1/2.—Los diablos del día.—A las 11 1/4.—Segundo acto. Circo de Price.—A las 8 1/2.—Gran función de moda. Gen la que tomarán parte los barristas Oncellas, la aplaudida profesora á la alta escuela Miss Elvira Guerra, la hermosa Miss Oceana sobre el alambre, los gimnastas aéreos Sylvester, los hermanos Lolo y Lola y otros principales artistas de la compañía.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. Calle de San Gregorio, núm. 8.

LA PISTA DEL CRÍMEN

—Estoy dispuesta, señor Dexter, á continuar mi obra, y espero que me seguireis ayudando.

Su antigua desconfianza, de la que yo me acordaba á cada paso, nubló de nuevo su rostro.

—En qué puedo yo ayudaros?—preguntó.— ¿Puedo yo cambiar los hechos?

De pronto se detuvo, su rostro se animó como si un rayo de luz hubiera pasado por su mente.

—Voy á ver si puedo ayudaros en algo—añadió él—ya os he dicho que la ausencia de la señora Beany podía ser una astucia para quitar toda sospecha. Ya os he dicho que el veneno pudo haber sido administrado por la doncella de Elena Beany.

—¿No lo creéis hoy lo mismo?... ¿No encontráis en vuestra imaginación la seguridad de esta suposición?

Aquel regreso de la señora Beany le proporcionaba un pretexto para llegar al objeto que me interesaba.

—No—contesté—no veo ninguna solución. La doncella, ¿tendría alguna razón para ser enemiga de la primera esposa de Eustaquio?

—Nadie tiene razón para ser su enemigo—exclamó con vehemencia.—¡La infeliz era toda bondad, toda dulzura! ¡La infeliz no había ofendido nunca á nadie, ni en pensamiento ni en palabras! ¡Era una santa en la tierra! ¡Respeto á su memoria!...

De nuevo se cubrió el rostro con las manos, y todo su cuerpo se estremeció á impulsos de las emociones que había experimentado.

Aviel de pronto y con precaución abandonó su asiento y se acercó á mí.

—¿Veis mis diez garfios?—me dijo en voz baja, mostrándome sus uñas.—¡Atrevo á martirizar á mi amo... y estos diez garfios se clavarán en vuestra garganta!

Benjamin se levantó; había visto la acción sin

entender las palabras. Yo le hice seña de que se estuviese quieto en su sitio. Aviel volvió á su asiento y miró á su amo.

—¡No llores!—dijo.—¡Vamos! ¡Hé aquí la cuerda: sujetadme, haced que grite de dolor!

No contestó nada.

Aviel hizo esfuerzos inauditos en su inteligencia para encontrar el medio de atraer hacia sí la atención de su amo. En la contracción de sus facciones se notaba lo que padecía su espíritu. De pronto se dió una palmada en la frente: había triunfado, tenía una idea.

—Señor—dijo—hace mucho tiempo que no me habeis contado una historia. Hacéd que grite. ¡Ah! ¡Inspíradme miedo, señor! ¡Una historia larga y bonita! ¡De sangre... de crímenes!

Aviel, por casualidad, encontraba el verdadero medio de excitar y de despertar la imaginación de Dexter. Me acordé de la alta idea que tenía de su talento por las historias y los dramas. Sabía que uno de sus entretenimientos favoritos era entretener á Aviel contándole historias que no podía comprender. ¡Iba á lanzarse en las fantasías de la novela, ó se acordaría que mi obstinación le amenazaba abrir de nuevo la tragedia de Gleninch, y buscaría en su astucia el medio de engañarme con alguna nueva extratagema? Conociendo su carácter, desde luego creí que adoptaría este último partido. Pero con gran sorpresa mía, mis presunciones se vieron defraudadas.

Aviel hizo acallar en su espíritu el objeto que le preocupaba en el momento en que le habló. Una sincera sonrisa de alegría se mostró en su descarnado rostro.

Misérriimus Dexter dirigió la palabra, no á mí, sino á Aviel.

—¡Pobre muchacha!—dijo pasándole la mano sobre su cabeza con cariño—tú no entiendes una palabra de mis tonterías, y por lo tanto, puedo decirte lo que quiera, sin miedo de causarte una impresión de esas fuertes que perturben tu espíritu.

Se volvió hacia mí y me miró. ¿Mi vista le hizo recordar las palabras que habíamos cambiado

entre ambos minutos antes? ¡No! era la misma sonrisa de satisfacción que dirigió á Aviel.

—Yo sé hacer muy bien anécdotas, historias, señora Valeria—me dijo—y esa criatura que veis es la prueba más viva. Es un verdadero estudio psicológico verla escuchar mis historias. No hay cosa más hermosa que seguir con la vista los esfuerzos desesperados que esa desgraciada hace para comprenderme. Vais á tener una prueba de ello. Cuando estáis ausente no tenía humor de referirle ningún cuento. No creais acaso que me cuesta gran trabajo. Mi invención es inagotable. Estoy seguro que á pesar de vuestra habitual formalidad, os reiréis. Yo también soy serio, y sin embargo me río.

Aviel aplaudía.

—¡Siempre la hago reír!—dijo con satisfacción. No sabía qué hacer. El acceso que yo provoqué hablándole de la difunta mujer de Eustaquio me recordaba que fuera prudente y esperara la oportunidad antes de volverle á hablar de este asunto. Me veía por lo tanto precisada á proceder con mucho tacto para traerlo al terreno que yo quería. En este estado, solo encontraba un medio, que era dejarle contar una historia á fuer de perder el tiempo.

Ahora, señora Valeria—comenzó en voz alta y con energía—escuchad; y tú, Aviel, pon tu cerebro en ebullición. Improvisó una obra poética. Empezaremos por la fórmula de costumbre. Era un día...

Estaba dispuesta á interrumpirle, cuando él mismo se paró. Se dió una palmada en la frente y exclamó en palabras entrecortadas:

—¡Cualquiera diría que necesitó despertarme!

Su corazón se había extraviado. Sin duda el recuerdo de la antigua castellana de Gleninch trastornaba su imaginación. Sin embargo, parecía pasajero este ataque. Benjamin, indiferente hasta entonces, se inclinó en su silla para mirar á Dexter. Aviel estaba también alarmada.

—¿Qué iba á hacer Dexter?... ¿Qué iba á decir?... Esperamos con gran ansiedad.

—¡Mi arpa!—gritó—la música me despertará.

Aviel le dió el arpa. —Señor, ¿qué tenéis?

Le hizo seña con la mano que guardara silencio.

—¡Llor á la invención!—exclamó dirigiéndose á mí.—Letra y música improvisadas por Misérriimus Dexter. ¡Silencio! ¡Atención!

Sus dedos pasaron débilmente por las cuerdas sin inspirarle una melodía, sin sugerirle una idea. Al cabo de algunos instantes, sus manos cayeron, su frente se inclinó ligeramente hacia adelante, quedando apoyada sobre el arpa. Me levanté y me acerqué á él.

Toqué su hombro y le llamé por su nombre. Aviel se colocó entre él y yo, lanzándome una mirada amenazadora. En aquel momento Misérriimus Dexter levantó la cabeza; mi voz llegó á sus oídos. Me miró con curiosidad y contemplativa tranquilidad, que yo nunca le había visto.

—Llévate el arpa—dijo á Aviel con voz lánguida como la de un hombre muy fatigado.

Aquella criatura, casi loca... por pura estupidez ó por secreta malicia, esto es lo que no puedo decir... se irritó por segunda vez.

—¿Qué tenéis, señor?—preguntó Aviel con el arpa en la mano.—¿Por qué no contais la historia?

—No estamos ahora para historias—dije repudiando en aquel ser tan extraño como su amo.— Tengo que decir muchas cosas á Dexter que no he podido decirle todavía.

Aviel levantó la mano.

—Me parece que os daré un puñetazo—dijo la criada amenazándome.

Se acercó á mí. Pero la voz de su amo la detuvo.

—¡Llévate el arpa, imbécil!—dijo Dexter con tono severo—y espérate, que luego te contaré una historia.

Aviel llevó con humildad y sumisión el arpa á un rincón de la sala. Misérriimus Dexter acercó un paso su silla á la mía.

—Yo sé lo que me despertará—me dijo en con-

# LA PATE EPILATOIRE DUSSEY

Quita el vello y los pelos masculinos del rostro de las señoras y mata la raíz. Eficacia y seguridad garantidas. 50 años de buen éxito. Medallas en Exposiciones Universales. 1, rue J. J. Rousseau, París; Sr. Villalon, Fuencarral, 29; C. Arregui, Montera, 2; Balbino Perez, Hortaleza, 24, y Perfumería, Preciados, 4, y en casa de todos los perfumistas de España.

## LOS GRANDIOSOS ALMACENES DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Ofrecen á las Señoras para LA SEMANA SANTA géneros propios para esta época, ricos y de absoluta confianza, vendidos con pequeños beneficios.

- PAÑOS DE LYON negros y todos los colores, seda escogida..... desde 7 ps.
- SATENES MARAVILLOSOS tejido suelto, rica calidad, desde 4 ps.
- GROS GRAIN negros y de todos colores, inimitables, á partir de..... 2'50 ps.
- JERSEYS JUDIC lino, bordados y de fantasía..... desde 15 ps.
- MANTILLAS DE ENCAJE grandes, formas andaluzas, blancas y negras..... desde 8 ps.
- MERINOS CALIDADES que garantizamos ser pura lana, negros preciosos, á 5, 4'50, 4, 3'50 3, 2'50, 2 y..... 1'50 ps.
- ARMURES Y PRECIOSAS fantasías en negro..... desde 2'50 ps.

NOTA.—Tenemos la seguridad de vender 50 por 100 más barato que en todas las casas de España todos los tejidos de seda. Recomendando mucho á las Señoras tomen nota de precios de esta casa y nos recuerden antes de hacer sus compras. Envío de muestras gratis á las provincias de España.

14, Corredera.—Puebla, 19  
**RAFAEL GARCIA**  
MADRID

## PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene rival por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase que sea así como por ser la más AGRADABLE y más BARATA.  
Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España.  
Elijase la forma y rubrica del Dr. F. BORRELL.  
Farmacia BORRELL HERMANOS. Puerta del Sol, 5. MADRID

## La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial  
Preparado al Bismuto por CH<sup>LOS</sup> FAY, Perfumista  
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

## PRIMERA TEMPORADA OFICIAL DE MARMOLEJO

Desde 1.º de Abril hasta el 15 de Junio.  
COCHES Á LA LLEGADA DE TODOS LOS TRENES  
Aguas sin rival para la curacion de las anemias, cloro sis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarracos del estómago, vóxicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalescencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.  
Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs. botella, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, don se facilitan Memorias y prospectos, SERRANO, 35, MADRID.

## SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y hechos varios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjeras.  
Se remiten tarifas de precios á las personas que lo deseen.  
Oficinas: Príncipe, 27, principal. Madrid

## GRANDES NOVEDADES EL PROPIETARIO DE LOS ALMACENES LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID  
tiene el honor de participar á su clientela de Madrid y Provincias, que hallarán en sus Almacenes los surtidos más frescos y completos de

TELAS PARA VESTIDOS de Señora, Hombres y Niños en condiciones escepcionales de precio.  
Se halla tambien en LA ISLA DE CUBA

TRAJES, ABRIGOS, SOMBREROS Y MANTILLAS últimos modelos para la presente estacion, así como todo lo concerniente al traje interior de ropas blancas, lo mismo en pieza que confeccionadas con primor.

EQUIPOS PARA NOVIAS DESDE 500 PESETAS  
Guantes, medias, calzado, artículos de mesa y tocador, perfumería, abanicos y sombrillas.

PARA HOMBRES Y NIÑOS Trajes completos, Levitas, Chaqués, Cazadoras, Pantalones, Chalecos, Sombreros, Calzado, Camisas, Corbatas, Guantes, Bastones y Paraguas.

## OCASION

Jerseys ricamente bordados, á todas las medidas y en todos los colores, á 10 y 15 pesetas.  
Grandioso surtido en telas para cortinas y muebles, mantas para cama y viaje, sacos de mano, etc., etc.  
Envío de Catálogos y muestras, si se piden á  
**D. EDUARDO GARCIA**  
Remesas franco de porte de 100 pesetas arriba.

## FABRICA DE APARATOS ALUMBRADO

DIRECCION TELEGRÁFICA PRAT-MADRID  
PRAT HERMANOS SUCESORES HOY Y ANTES COMANDITARIOS DE  
J. GIRALT Y COMPAÑIA  
PLAZA DE SAN GREGORIO, NÚM. 5

ALUMBRADO PARA CAFÉS Y TIENDAS	INSTALACIONES DEL GAS CONTADORES PARA GAS, GARANTIDOS	EXPORTACION Á PROVINCIAS AMÉRICA Y EL EXTRANJERO	LUCES PARA TODOS USOS LAMPISTERIA POR MAYOR Y MENOR	DEPÓSITO EN SU BAZAR DE ALUMBRADO INFANTAS, 7
--------------------------------	---	--	---	---

## ¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.  
Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la espectoracion se produce con gran facilidad.  
Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.  
LAS PERSONAS que padezcan tambien ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

**MAL DE LA SANGRE**  
El soberano depurativo, es el *Elixir de la salud y de la vida* ó ZARZAPARRILLA UNIVERSAL que hace veinte años se usa con éxito contra todos los vicios humorales de la sangre, herpetismo, irritaciones, afecciones de la boca y garganta, congestiones, picazon; regulariza la circulacion y evita apoplejías fulminantes y los trastornos gastróbiliosos, atemperando al plétórico y fogoso. Frascos, según tamaño, de 2, 3 y 5 pesetas. Único autor, Fernandez Izquierdo, Plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, botica, Madrid.

**DINERO**  
sobre anielos, muebles, fincas y todas clases de garantías. Se facilita, Príncipe, 13, pral. derecha, de 11 á 1 y de 5 á 7.

**PONDEROSA MAGNESIA**  
calcificada inglesa, quimicamente pura. Frasco, 6 rs. Plaza del Angel, 16, botica del Buen Suceso.

**NEGOCIO.**  
Para uno conocido admiten pequeños y grandes capitales, dando garantías y el 24 por 100 anual.—Príncipe, 13, pral. d.º, de 11 á 1.

**BODEGA DE CASABONA Y C.**  
Perraz, 88, y Jardines, 18.  
Tinto de pastá 65 céntimos bot.º

**EMPLEOS**  
Hace falta regente, tenedor de libros y cobrador con 7000 rs. para una casa de esta corte. Gestiona toda clase de asuntos y colocaciones, y coloca cantidades dando buen interés y seguro, el activo don **Hellodoro**. Diríjase con sellos, Hortaleza, 38, 2.º de 1 á 3, Madrid

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE **EL CORREO**  
Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.  
**SAN GREGORIO, 8**

Curacion infalible de **LA TOS**  
por crónica y rebelde que sea, con las nuevas PASTILLAS PECTORALES DEL DR. MARQUES  
¡Prehadas y las bendecireis!  
De venta en su farmacia y laboratorio, calle del Hospital número 190, Barcelona.—Caja, 6 rs.—Por correo, 7 rs.—En Valladolid: don Mariano Pérez Minguéz y D. E. Alonso Ojea.

**ANGEL CAIDO**  
NOVELA DE COSTUMBRES POR MARTIN LORENZO CORIA CON UN PROLOGO DE JACINTO OCTAVIO PICÓN  
Acaba de publicarse y se halla en venta, al precio de 2'50 pesetas, en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo 2, y en la administracion de este periódico.

**ESTUDIOS BOTANICO-FORESTALES**  
POR RAFAEL ALVAREZ SEREIX INGENIERO DE MONTES  
Un volumen de 112 páginas en 4.º con 14 figuras intercaladas en el texto. Se vende á diez reales ejemplar en las librerías de Bailly Bailliére, Murillo é Iravedra.

**JUAN VULGAR**  
POR JACINTO OCTAVIO PICÓN  
TRES PESETAS  
La Caricatura..... 2 pesetas.  
Lázaro ..... 3 pesetas.  
Lo que debe ser el drama... 1 pesetas.  
La hijastra del amor..... 4 pesetas.  
EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

**PORRAS Y BAKER**  
CIRUJANOS DENTISTAS  
Se sirven del gas óxido nítrico para la extraccion de muelas sin dolor. Verdadera especialidad en dentaduras postizas.  
Arenal, 22, duplicado, 22, principal Izquierda

**70**  
reales el ciento de azulejos valencianos de primera, blancos y con dibujos, con CUA<sup>RO</sup> TRO por ciento de descuento en los pagos al contado.  
GRAN DEPÓSITO DE HIJO DE MIGUEL DIAZ  
4, Dades, Sevilla 4.